

## Piden países frenar proteccionismo (El Reforma 09/02/09)

Piden países frenar proteccionismo (El Reforma 09/02/09)Preocupan medidas como el plan de apoyo de Francia a las automotrices y la cláusula 'Compre estadounidense', que ya ha sido reconsiderada AFP Tokio, Japón (9 febrero 2009).- Quince países, entre ellos Brasil, México y Japón, han formulado ante la Organización Mundial de Comercio (OMC) una advertencia contra el proteccionismo. Las naciones se declaran preocupadas por las medidas aplicadas para responder a la crisis económica, anunció la cancillería japonesa este lunes. El grupo, que incluye también a Chile, Colombia y Costa Rica, envió el comunicado de emergencia a la OMC en Ginebra. "Dada la crisis económica sin precedentes, y el aumento potencial del proteccionismo, los miembros de la OMC deben ser conscientes de un posible incremento de las acciones antidumping y evitar el uso sin garantías de tales medidas", decía el comunicado. Entre las medidas recientemente criticadas por ser consideradas proteccionistas figura al plan gubernamental de apoyo al sector automotor francés, develado este lunes, y la cláusula "Compre estadounidense" inicialmente incluida en el plan de estímulo estadounidense, que ha sido reconsiderada. Los otros firmantes del texto, rubricado la semana pasada en Ginebra, son Hong Kong, Israel, Noruega, Singapur, Suiza, Tailandia, Corea del Sur, Taiwán y Turquía, precisó la cancillería japonesa.